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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

公共绿地成了业主菜园
的新闻，屡见报端，想必也发
生在您身边。公共绿地变菜
园，让很多人心里不是个味
儿。若是用一种食物来形容，
在开垦者和其余居民心中，
会泛起什么味道呢？看看剪
友们都尝出了啥味道吧。

北风吹

公共绿地是麦苗
好好呵护才结果
绿地垦成菜园
就像麦苗变成了韭菜
看上去都绿油
前者怎么闻都有香味
后者则是
只有吃的人觉得香

小北

在小区种菜的那位
以为
这也算绿色满园
结果这只是
你们捆好乱放的榴莲
可怜我们走过的小心
还有吃不到的愤愤心酸

韩桂香

奈何，奈何
小区绿地
野菜渐绿迷人眼
此刻，万家灯火
谁家荠菜炒鸡蛋

雪樱

功名富贵
不如种菜畅怀
躬身小区地，悠然寻诗意
闻着汽车尾气
吃着盘中小菜
陶渊明的梦，就这样被戳破
了

若您对食物派诗歌接龙
感兴趣，可以将诗作发至邮
箱qlwbjzx@163 .com，或登录
齐 鲁 晚 报 网 ( 网 址 ：
www.qlwb.com.cn)，或关注剪
子巷微信(微信号:qlwbjzx)参
与互动。

葛剪友吧

要要免免罚罚更更要要让让标标线线清清晰晰
□徐国维

4月13日，济南市公安局相
关负责人面复人大代表时提出，
可以引入社会管理机构，对道路
标线、标识进行常态化管理；同
时，对于因标线标识不清致违章
的可删除。（详见《齐鲁晚服》14

日C06版）。
可以说，关于道路标线标识

不清的事很多司机都遇到过，很
容易让不熟悉情况的司机走错
路、浪费时间，甚至是违章、耽误
事。在一些路口，有的缺乏相应

标识，有的在原左转的标识上又
画上了直行的标识，或者在原直
行的标识上加上左转的标识，使
标识模糊不清。标识不清，让司
机心里没底，不知道到底应该以
哪个为准，开起车来也自然是犹
犹豫豫的。

还有的道路快到路口时地
面上是直行加左转的标识，但到
了路口的地面上却只有一个左
转的标识，司机本来想直行，最
后可能不得不左转，或者是怀着
忐忑不安的心情直行。还有的，
高架路下桥口地面车道设置不

够合理，车都堵在下桥口，进而
又影响到高架桥上通行的车辆，
造成桥上拥堵，这种情况在高架
路下桥口的地方经常出现。

为了提高道路的通行效率，
近年来，省城还在一些路上设置
了可变车道，这些都需要清楚、
醒目的道路标线、标识来引导，
如标线、标识不清，一方面造成
司机无意识违章，另一方面容易
造成道路拥堵。

对于因标线标识不清造成
的违章信息，相关部门及时删除
是必要的，但这只是一种消极和

被动的做法，更重要的是保证道
路标线标识清晰醒目，正确引导
广大司机。对那些改造的路口，
不但要及时清除原有标识，还需
要提前做好标识引导，避免司机
跟着以前的感觉走。

标线标识明了，司机才能走
好。不单是维护好现有的标线标
识，还可适当增加标识，特别是
对以前不尽科学的标识进行重
新施划，真正让道路标线标识指
向清、标示明，促进司机们遵守
法规、文明行车，提高道路通行
效率，减小拥堵情况发生。

纪纪录录尘尘封封，，根根在在重重成成绩绩轻轻锻锻炼炼

葛泉眼

电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225

公共绿地是麦苗

私人菜园像韭菜

□孙维国

4月10日、11日两天，2015年
历下区中小学生田径运动会在
济南市辅仁学校举行，40余所学
校的800余名运动员进行多个项
目角逐。最终，此前纪录无一被
打破。而前不久天桥区举行中小
学生田径运动会，不少最高纪录
同样也尘封了十几年。（详见《齐

鲁晚报》14日C10版）
看到这则新闻，也许有人会说，

中小学生田径项目比赛纪录尘封十
几年，责任在学生。这样说表面看似
有道理，既然是学生田径运动会，比
赛纪录也都是学生创造的，十几年
无学生打破纪录，不是学生责任是
什么。然而，如果仔细探究深层原
因，就会得出不同答案。

现在的学生与十几年前的

学生相比，书包是不是越来越重
了？学习压力是不是越来越大
了？答案不言而喻。做不完的作
业，考不完的试，上不完的培训
班，将孩子们的时间挤占得满满
当当。这是现在孩子共同的现实
处境，当时间被作业、考试和培
训班挤满，体育锻炼的时间自然
减少。即便是体育课，毕业班学
生能够正常进行的也不多。长期

缺乏运动，紧张的生活得不到调
剂，学生体质下降就成必然。

由此而言，田径纪录尘封十几
年并不令人吃惊，更不能将责任推
到学生身上。教育需要以人为本，这
是当下教育最为欠缺也是最需要

“补课”的内容，这里面不仅包括常
态化的体育锻炼，还有生命教育、性
教育、挫折教育、各种安全知识教育
等与尊重生命有关的教育培训。

葛有么说么

互互联联网网医医疗疗，，便便捷捷与与可可靠靠如如何何得得兼兼
□徐剑锋

随着移动互联时代的到来，
“网络问诊”越来越受到人们的追
捧。但专家表示，目前网络问诊仍
存在很多不足，尤其是在制度规范
缺失的情况下，网络问诊或只能局
限在“健康咨询”。（详见《齐鲁晚
报》14日A11版）

客观而言，互联网医疗有积极
的一面。一则，通过寻医问药的网
络平台，让“零距离”看病成为现
实，免去的是患者来回多次奔波的
劳累，也缓解了现实中的医患矛盾
和紧张关系；二则，远程指导手术、

疑难杂症，既在相互切磋中提升了
医技水平，也让急救处理在第一时
间为生命增加“厚度”。

毫无疑问，互联网医疗对缓
解“看病难”是有益的。也因为患
者的一拥而上、盲目追捧，不断
升温的互联网医疗热不可避免
地出现了各种乱象：且不说形形
色色的“网上医院”真假莫辨，微
博问诊、网上诊疗的科学性也让
人生疑。况且，有些疾病的临床
表现相似，单凭患者提供的一些
资料就作出诊断和处理，不严
谨、不负责任的诊疗行为，无疑
会将患者置于就医险境中。

卫计委禁止互联网开展医
疗诊治的“一纸禁令”，是为了保
证患者的医疗安全和医疗质量，
毕竟人命关天的事情马虎不得，
这也在情理之中。但是，如同硬
币有两面一样，互联网医疗的便
捷与可靠如何得兼？不能把脏水
和婴儿一起倒掉。

解决之道在于“规范”。从目前
来讲，一方面要规范疗诊行为，通
过健全医生执业资格注册，以及完
善常见病的诊治规范和临床路径，
让网上“看病”在实际操作中更为
规范化、透明化；另一方面要规范
设备使用，最大限度地使会诊设备

“物尽其用”，而不是非要大病、疑
难病甚至名医到了，才应景式地摆
弄几下。再者，还要规范实名制管
理，强化网络监管，从而让每一次
互联网医疗都能有章可循、有据可
查。

措施摆在那里，显然在“禁
令”之外，卫计委亟需配套相关
细则，拿出解决方案。这考量的
是行政智慧和监管能力，也能看
出其所持的民本立场。如此说
来，一刀切地禁止互联网开展医
疗诊治，是管理能力不足，还是
患者意识不够，难道人们看不出
些许端倪吗？

新闻：11日下午，在一家快餐店里，
一名女士只顾低头玩手机，3岁的女儿
摔下滑梯，锁骨骨折。

◆微点评@李梅杰：手机成了你的
宠物，你却忽视了你的宠儿。

新闻：做不到“四季如春”的济南，
做到了“春如四季”。前几日天气还异常

阴冷，14日最高温重回21℃，15日升至
28℃，而16日气温又将下降。

◆微点评@细数青山望蓬莱：昨天我
们都是速冻水饺，明天就是热干面了。

新闻：13日下午，在济南市十五届
人大四次会议人大代表面复会上，记者
了解到，经七路泺源大街沿线年内有望

开通高峰快线车。
◆微点评@晓慧：在经七路上能跑

动吗？快线车和慢线车，可就一字之差
啊。

本报剪子巷公众微信号（qlwbjzx）
已开通，以上微点评均摘自公众微信中
剪友所发内容。您对咱济南的事儿有啥

想法、有啥见解，均可登录微信，开口就
评，用文字、语音还是图片来评，您可任
性选；登录微信，您还能看到当天齐鲁
晚报剪子巷栏目剪友的精论；同时，我
们还将不定期地发布话题邀您参与讨
论。我们将择优采用并在剪子巷中刊
登，您的微评一经报纸采纳，将有相应
稿酬。欢迎大家参与。
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